

## Cadalen :

**Le café associatif « Le Caf'Tiers », membre du réseau « 1000 cafés » dans le Tarn, sera inauguré ce jeudi 28 novembre, à partir de 17h00.**

Le village de Cadalen sera en fête ce jeudi pour inaugurer l'unique café de village ! Un moment important pour ce nouveau lieu associatif qui permettra aux 1 500 habitants de la commune et des localités voisines de se retrouver en présence de plusieurs représentants des collectivités et acteurs locaux.



Installé au cœur du jardin de l'Ehpad Saint-François, établissement du Groupe SOS Seniors, « Le Caf'Tiers » est un lieu de convivialité, ouvert à tous et toutes, et engagé pour un vivre-ensemble intergénérationnel et pilier de la vie du village. Le café associatif est porté par le collectif Tous Ô Caf' et accompagné par 1000 cafés, et souhaite réunir dans un espace chaleureux et accessible les habitants, les résidents de l'Ehpad les personnels de l'établissement, les familles et les aidants.

L'objectif ? Renforcer les liens entre les générations et plus particulièrement entre les résidents, leurs familles et les habitants de la commune, qui ne dispose aujourd'hui d'aucun lieu de convivialité. En plus des services classiques de café-bar, le café proposera des animations ouvertes à tous tout au long de l'année, comme des soirées thématiques (avec une soirée karaoké déjà prévue le vendredi 6 décembre) et des ateliers participatifs menés par les associations locales. Ces initiatives permettent de favoriser les échanges, d'encourager la participation des habitants, et de renforcer les liens entre les générations. Ce projet a ainsi une dimension particulière, car il œuvre directement pour l'autonomie des résidents de l'Ehpad, tout en créant du lien avec les habitants et les aidants. Il permet de rendre la convivialité accessible à tous, quel que soit l'état de santé ou l'âge des participants. En offrant un espace où chacun peut se sentir bienvenu et utile, « Le Caf'Tiers » participe activement à l'intégration des personnes âgées dans la vie du village, et inversement, les jeunes générations apportent leur énergie et leur créativité pour enrichir ce lieu de rencontres.

Issu de l'initiative de la directrice de l'EHPAD, Sandra Palmouries et de l'association 1000 cafés, le projet a pu voir le jour grâce au soutien de la municipalité, de l'ARS et l'implication du collectif Tous Ô Caf'. « 1000 cafés » a notamment accompagné le collectif dans la mise en place du projet, le suivi juridique, la gestion des bénévoles et la structuration financière du café. Par ailleurs, le projet bénéficie du soutien de KLESIA, aux côtés de neuf autres cafés membres du réseau « 1000 cafés » en Auvergne-Rhône-Alpes et en Occitanie, afin d'accompagner l'animation et l'aménagement des lieux de convivialité et favoriser ainsi les liens intergénérationnels et le bien-vieillir dans les territoires ruraux.

Le Caf'Tiers est un projet qui incarne la force de la coopération locale et l'engagement des nombreux acteurs locaux : les habitants, la municipalité, l'association « 1000 cafés », et le Groupe SOS Seniors avec l'Ehpad Saint-François. Ensemble, nous avons créé cet espace pour qu'il devienne un pilier de la vie sociale du village : un lieu où les générations se rencontrent, échangent et se soutiennent.



« Avec l'ouverture du Caf'Tiers, les habitants de Cadalen gagnent bien plus qu'un café de village ! C'est un vrai espace d'échange et de liens qui est né grâce au dynamisme d'un collectif associatif fortement engagé. Nous inaugurons ainsi un vrai lieu de convivialité et d'animations pour la vie locale et chaque habitant de 1 an à plus de 99 ans. »

Kévin Magne - Responsable régional Occitanie - « 1000 cafés »

**Adresse du café « Le Caf'Tiers » :** 117 Route de Réalmont 81600 Cadalen

### **Contacts presse**

Axelle NAWROT - Responsable de la communication – 1000 cafés

[axelle.nawrot@1000cafes.org](mailto:axelle.nawrot@1000cafes.org) - 06 07 81 03 20

Géraldine BUCCI – Directrice de la Communication - Groupe SOS Seniors

[geraldine.bucci@groupe-sos.org](mailto:geraldine.bucci@groupe-sos.org) – 06 37 38 17 70

### **À propos de 1 000 cafés**

Lancé en 2019, le programme « 1 000 cafés » a pour objectif d'ouvrir, maintenir et faire grandir des cafés multiservices dans les communes de – de 3 500 habitants. Les différents services de proximité proposés par les cafés – dépôt de pain, presse, petite épicerie, relais colis... - sont choisis en lien avec les habitants, les élus et les gérants, afin de répondre aux besoins du territoire. Point de départ d'activités qui créent du lien social et de la convivialité, « 1000 cafés » place l'innovation sociale et la co-construction au cœur des cafés. Aujourd'hui, le réseau regroupe plus de 220 communes accompagnées partout en France.

**Visiter notre site Internet :** [1000cafes.org](http://1000cafes.org)

### **À propos de l'association Groupe SOS Seniors**

Depuis 10 ans, l'association Groupe SOS Seniors s'engage à défendre et à valoriser la place des personnes âgées dans notre société. Elle fait le choix d'un accompagnement de proximité accessible à toutes et à tous, respectueux des volontés des personnes âgées et adapté à leurs besoins. L'association Groupe SOS Seniors agit particulièrement pour renforcer le lien social à domicile (cohabitation intergénérationnelle, animation d'habitat partagé, lutte contre l'isolement) et en établissement (114 établissements et services), quel que soit le niveau de revenus.

Pionnier dans le secteur du grand âge, sa mission est reconnue d'utilité publique. Elle concilie le bien-être des personnes avec un modèle économique pérenne et non lucratif, en reconnaissant la diversité des besoins individuels et en répondant de manière approfondie aux situations de vulnérabilité. Groupe SOS Seniors est l'une des associations fondatrices du Groupe SOS. Mieux-vieillir ne doit pas être un privilège.

**Visiter le site Internet :** [groupesos-seniors.org](http://groupesos-seniors.org)



### **À propos du Groupe SOS**

Le Groupe SOS est un groupe associatif, leader de l'entrepreneuriat social en Europe, et un acteur majeur de l'économie sociale et solidaire. Il regroupe 850 associations, entreprises sociales, établissements et services, qui combattent, agissent et innovent au profit des personnes en situation de vulnérabilité, des générations futures et des territoires. Depuis sa création en 1984, lors des années sida, le Groupe SOS : combat toutes les exclusions ; agit pour l'accès de toutes et tous à l'essentiel, en venant notamment en aide à des associations et entreprises pour sauvegarder leurs emplois et activités ; et innove face aux enjeux sociaux, sociétaux et environnementaux. Non-lucratif, sans actionnaire, le Groupe SOS et ses 22.000 personnes employées agissent en France et dans plus de 40 pays dans le monde.

**Visiter le site Internet :** [groupe-sos.org](http://groupe-sos.org)